



La Iglesia actual no se parece en nada a la apostólica

INTRODUCCION.

1. Después de la muerte de Jesús los Apóstoles que El había formado organizaron más firmemente la Iglesia en Palestina y se dedicaron a extenderla a través del mundo.
2. Los miembros de la nueva sociedad se distinguen de los judíos, y son reconocidos en todas partes por la profesión de una misma fe, por la práctica de ritos parecidos, por la sumisión a la jerarquía.
3. ¿Se puede decir que nuestra Iglesia es la misma que fundó Cristo, la misma que organizaron los Apóstoles en torno a Cristo? ¿Ha habido cambios sustanciales?

I.—LA IGLESIA APOSTOLICA.

A) Es una sociedad:

1. *En torno a Cristo:*
 - a) Cristo es la piedra angular del Templo santo (I Cor. 3 9-17; 6, 19; Ef. 2, 19-22)
 - b) Circuncisos e incircuncisos se convierten en miembros de un solo Cuerpo que tiene a Cristo por Cabeza (Ef. 1, 22-23; 4, 15-16).
 - c) Cristo ha amado este cuerpo y ha querido unirlo a sí como a una esposa (Ef. 5, 22-23).
2. *Con una fe formada.*
 - a) «Os recuerdo, hermanos, el Evangelio que os he predicado y que vosotros habéis recibido, en el cual habéis también perseverado y por el cual, asimismo seréis salvados, si lo guardais tal como os lo he anunciado» (I Cor. 15, 1-2).
 - b) Las Escrituras garantizan que:
 - 1.º Jesús es el Mesías muerto por nuestros pecados (Is. 53, 4-12).
 - 2.º Sepultado y resucitado al tercer día (Sal. 16, 8-11; Is. 55, 3; II Reg. 20, 5).
 - c) Los Apóstoles —testigos— difunden y garantizan la divina autoridad del Evangelio: palabra de Dios (I Tessa. 2, 13).
 - 1.º Palabra de Dios que es regla de doctrina (Rom. 6, 17).
 - 2.º Palabra de Dios que no puede cambiar (Gal. I, 8, 9, 12).
3. *Con una unidad de ritos.*
 - a) El bautismo. Distinto de la purificación legal. Administrado en nombre de Cristo y que acompaña la efusión del Espíritu (I Cor. 2, 1-12; 13-15; 2 Cor. 1, 22; Rom. 6, 3).
 - b) La imposición de las manos (Hec. 19, 5-6; I Tim. 4, 16; 5, 22; 2 Tim. 1, 6-7).
 - c) La Eucaristía (I Cor. 10 16; 11, 20 y 33; 16, 2).

B) Con una jerarquía visible.

1. *Con poder doctrinal* (Ver. Hec. 15; Tit. 1, 7 ss.; I Tim. 5, 17; 3, 5).
 - a) Que extiende el beneficio de la salvación a los gentiles pasando por encima de la ley mosaica (Hec. 10, 11; 37-43).
 - b) Que dirige el apostolado e inspira a los ministros del Evangelio (Hec. 8, 14-19; 9, 23-30; Gal. 1, 17-21).
2. *Con poder sacerdotal.* (Ver. I Tim. 5, 17-21; Tit. 1 y 2).
 - a) Propone y escoge a Matías para reemplazar a Judas (Hec. 1, 12-26).
 - b) Enriquece la jerarquía con el diaconado (Hec. 6, 1-6).
3. *Con poder recioral.* (Ver I Petr. 5, 1-4; Hec. 20, 17-38; Tim. 5, 17; I Tessa. 5, 12-13).
 - a) Que administra los bienes de la comunidad (Hec. 4, 35-37; 5, 2).
 - b) Que comparece ante la justicia como respondiendo del grupo (Hec. 4, 8-20; 5, 27-33).

C) En nombre de Cristo.

1. *No hubiera bastado el prestigio personal de los doce.*
 - a) Esteban y Felipe realizaban, como ellos milagros (Hec. 6, 8; 7, 6).
 - b) Otros discípulos tenían carismas apreciados (Hec. 6, 3; 10, 47; 11, 15; 13, 1 y 4).

2. *Lo afirma San Pablo.* «Dios mismo nos ha puesto en su Iglesia:
 - a) Como Apóstoles.
 - b) Como profetas.
 - c) Como didascasles» (I Cor. 12, 28. Cf. Ef. 4, 11-12; 2, 20-21).

II.—LA IGLESIA ACTUAL.

A) Es una sociedad perfecta.

1. Con unos miembros unidos entre sí, sean cuales fueren su lengua y su pueblo.
2. Con un mismo fin e iguales medios bajo las mismas leyes e idéntico régimen.
3. Unido en una fe, culto y disciplina sustancialmente iguales.

B) Es una sociedad jerárquica.

1. Todos sus papas proceden de Pedro.
2. La lista de San Ignacio va de Pedro a Eleuterio:
 - a) Concuerda con la de Hegesipo.
 - b) Desafía la contradicción de los herejes.
 - c) No se le opone ningún argumento contrario.
3. Desde Eleuterio la lista se desarrolla sin interrupción hasta Juan XXIII.

C) Es una sociedad católica.

1. El número de los cristianos, hoy como en los tiempos apostólicos, aumenta sin cesar.
2. Tampoco hay distinción entre judíos y gentiles.
3. No existe el particularismo del yo, de los sexos y razas, de los pueblos.

III.—DIFERENCIAS ENTRE AMBAS.

A) No ha habido evolución sustancial.

1. Es sustancialmente la misma en virtud del magisterio infalible que decide en nombre de Dios infalible entre los hombres falibles.
2. Su evolución es análoga a la del niño que se convierte en adulto.
3. Una evolución en la que permanece la identidad de la sustancia.

B) Ha habido cambios accidentales.

1. La Iglesia puede y debe modificar sus leyes exteriores y obligarlas a seguir el movimiento legítimo de las transformaciones sociales.
2. Las leyes litúrgicas y disciplinarias deben adaptarse a las costumbres de las naciones, al temperamento de los pueblos, a las circunstancias de los tiempos.
3. Sin embargo, esta adaptación a lugares y tiempos no la gasta ni la transforma en su naturaleza divina.

C) Que no han desnaturalizado el depósito primitivo.

1. No lo han desnaturalizado por disminución, lo conceden los protestantes.
2. Ni lo han desnaturalizado por la eclosión de nuevos dogmas.
3. Ha propuesto ideas nuevas como consecuencia necesaria de otras doctrinas e ideas explícitamente profesadas y cuyas raíces arrancan de la Revelación.

CONCLUSION.

1. ¿Qué importa pues, el que hoy no se celebren los ágapes eucarísticos o que no se celebre la santa misa en subterráneos? La santa Iglesia es la misma.
2. ¿Qué importan las controversias sobre las ceremonias legales, el bautismo de los herejes, el milenarismo, la Inmaculada Concepción...? Nunca se ha discutido un dogma definido. El dogma es uno en el tiempo como en el espacio.